



KEMENTERIAN DESA, PEMBANGUNAN DAERAH  
TERTINGGAL DAN TRANSMIGRASI REPUBLIK  
INDONESIA



LPEM FEB UI  
UNIVERSITAS INDONESIA

# LAPORAN AKHIR

## Kajian Reformulasi Pengalokasian Dana Desa



Lembaga Penyelidikan Ekonomi dan Masyarakat  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Indonesia

Agustus 2020

## **Tim Penulis**

Khoirunurrofik, Ph.D

Ir. Cita Wigjoseptina, MT., M.SusDev.

Yusuf Reza Kurniawan, M.Sc.

Wildan Ghozali, S.E.

Ghany Ellantia Wiguna, S.E.

Faris Abdurrachman

## Kata Pengantar

Puji dan syukur disampaikan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa atas terselesaikannya Laporan Akhir Kajian Reformulasi Pengalokasian Dana Desa yang dilakukan oleh Lembaga Penyelidikan Ekonomi dan Masyarakat - Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Indonesia (LPEM-FEB UI) bekerja sama dengan Kementerian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal, dan Transmigrasi (Kemendes). Tujuan dari kajian ini adalah: (1) Melakukan evaluasi terhadap formula pengalokasian Dana Desa dalam rangka menciptakan alokasi Dana Desa yang lebih berkeadilan, mendukung percepatan pengentasan kemiskinan desa, dan perbaikan kinerja tata kelola desa; (2) Melakukan identifikasi indikator-indikator baru yang berpotensi untuk digunakan dalam formula baru pengalokasian Dana Desa; serta (3) Melakukan reformulasi rumus pengalokasian Dana Desa sesuai dengan indikator-indikator yang telah ditetapkan sebelumnya.

Studi ini dilakukan di bawah pengawasan Riatu Mariatul Qibthiyah, Ph.D. sebagai Kepala LPEM FEB UI, dipimpin oleh Khoirunurrofik, Ph.D. sebagai Ketua Tim, dengan anggota tim peneliti yang terdiri dari Ir. Cita Wigjoseptina, MT., MsusDev, Yusuf Reza Kurniawan, M.Sc, Wildan Ghozali, S.E., Ghany Ellantia Wiguna, S.E., dan Faris Abdurrachman, S.E. Penelitian dilakukan menggunakan analisis kualitatif dan kuantitatif dimana proses pengambilan data dilakukan melalui *Focus Group Discussion* (FGD) dengan Kementerian terkait serta akademisi. Hasil dari kajian ini diharapkan dapat memberikan rekomendasi terhadap upaya penyempurnaan formula alokasi Dana Desa.

Atas nama LPEM FEB UI beserta seluruh stafnya, kami mengucapkan terima kasih kepada Kementerian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal, dan Transmigrasi yang telah mempercayakan penelitian ini kepada kami dan berbagai pihak lain yang membantu terselenggaranya penelitian ini.

Jakarta, 14 Agustus 2020

Lembaga Penyelidikan Ekonomi dan Masyarakat  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis – Universitas Indonesia

Kepala,



**Riatu Mariatul Qibthiyah, Ph.D**